

## Minagri realiza segunda visita inspectiva a zonas afectadas por el terremoto

Written by Sergio Guzmán Leiva  
Thursday, 24 September 2015 11:46 -

---



Minagri realiza segunda visita inspectiva a Choapa.

Subsecretario Claudio Ternicier destacó el trabajo conjunto que se está realizando con el MOP para despejar los canales que se vieron afectados por el deslizamiento de rocas y tierra.

Monte Patria, 23 de septiembre de 2015.- El Subsecretario de Agricultura, Claudio Ternicier, junto al Subdirector del Instituto de Desarrollo Agropecuario (INDAP), Ricardo Vial, constataron en terreno los daños causados por el terremoto en canales pertenecientes a las comunas de la Provincia de Limarí, Región de Coquimbo. Esta visita es la segunda que realizan las autoridades del Ministerio de Agricultura a la zona, luego de la visita del Ministro Furche y los directores nacionales de INDAP, SAG y CNR la semana pasada a la Provincia de Choapa.

En esta ocasión, las autoridades comenzaron su recorrido en Ovalle, donde sostuvieron una reunión en dependencias de la Comunidad de Agua Sistema Embalse Paloma (CASEP) con los regantes del Río Limarí quienes le presentaron sus principales inquietudes sobre los perjuicios provocados por el fuerte sismo.

Posterior a esa cita, la comitiva -compuesta también por autoridades regionales- se dirigió hasta Monte Patria para revisar el estado de los canales. En sectores rurales de la comuna vieron que los principales daños generados por el terremoto fueron causados por derrumbes de rocas y deslizamiento de tierra.

Al respecto, el Subsecretario Ternicier dijo que los equipos regionales de los ministerios de Agricultura y Obras Públicas han estado desde el primer minuto en terreno para hacer una evaluación primaria y luego detallar los daños producidos en la infraestructura productiva del sector agrícola de la zona, para constatar y agilizar las acciones que permitan la rápida rehabilitación de los sistemas de riego.

“Esto significa una acción inmediata que permita que el agua fluya en aquellos canales que son los que van alimentar los sectores productivos, la actividad agrícola, acá en la zona. Por lo tanto, esa es la prioridad, después veremos reparaciones mayores que hay que hacer en los mismos canales o en otra infraestructura de riego, en lo inmediato es que el agua corra y es

## Minagri realiza segunda visita inspectiva a zonas afectadas por el terremoto

Written by Sergio Guzmán Leiva  
Thursday, 24 September 2015 11:46 -

---

por eso que estamos abocados en un trabajo que estamos haciendo con la CNR de poner recursos de trabajo, de mano de obra, es decir, pala y maquinaria para poder ejecutar esta obra".

En ese sentido, también destacó que la coordinación con la Dirección de Obras Hidráulicas (DOH) resulta fundamental para hacer que el agua del embalse La Paloma fluya entre los canales en un plazo máximo de dos semanas. "Aquí tenemos una dificultad porque hay un daño en el canal matriz que no permite sacar el agua del embalse. Ese es el canal de salida, son los sifones que permiten traspasar el agua entre las riveras del Río Limarí para poder alimentar los canales", explicó.

La autoridad también se refirió a otros trabajos realizados por el INDAP en el sector de Tamecura que permitirán apoyar a los agricultores afectados por la falta de agua tras el terremoto, ya que podrán extraerán agua directamente del río.

En el recorrido también participaron el Gobernador de la Provincia del Limarí, Cristián Herrera, el Seremi de Agricultura, Andrés Chiang, y los directores regionales de los servicios del agro, con quienes posteriormente se realizó una reunión para analizar las principales dificultades del sector. Para mañana, el Subsecretario de Agricultura tiene contemplada una visita a los sectores rurales de Combarbalá para analizar perjuicios en los sistemas de riego.